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Local: Parque Tenente Siqueira Campos – sala da administração 
Data: 30/05/18 
Horário: 10h30 
 

I. PAUTA: 

 Leitura e aprovação da Ata da 26ª. Reunião Ordinária realizada em 30 de maio de 
2018. 

 Informes gerais: 
 Presença da convidada Maria Elizabeth Saldanha representando a Universidade 

Cruzeiro do Sul; 
 A senhora administradora listou os ofícios enviados nos termos das deliberações 

das 25ª. , 26ª reuniões ordinárias e da reunião extraordinária; 
 A administradora também informou que houve reunião da SVMA com as 

bordadeiras, na qual diversos pontos e temas envolvendo a questão foram 
discutidos, oportunidade em que se comprometeram a avisar as datas de seus 
eventos no Parque Tenente Siqueira Campos. Apesar do comprometimento e de 
alguma melhora no comportamento do grupo, não houve cumprimento do 
acordado; 

 Recuperação do piso de pedras portuguesas finalizado, embora seja trabalho que 
requer constante manutenção; 

 A senhora administradora informou que houve uma grande ação de desratização 
pelo setor de vigilância sanitária, apoiado pelo Colégio Dante Alighuieri. Os 
conselheiros presentes sugeriram, em virtude da localização e condições externas 
dos entornos dos parques, que os trabalhos de desratização sejam parte de 
programação periódica; 

 coleta seletiva de lixo para reciclagem: a administração está aguardando os sacos 
de coleta, em cores diferentes;  

 coleta de material eletrônico: os Parques Paulista receberão coletores de lixo 
eletrônico; 

 a administradora informou que os prestadores de serviços comunitários, por 
transação penal, ou determinação judicial estão colaborando bastante na 
manutenção dos Parques da Paulista; 

  Sugestão de pauta para a próxima reunião. 
 

 

II. REUNIÃO DO CONSELHO GESTOR: 
 Leitura e Aprovação da Ata da reunião anterior:  

  A ata da reunião ordinária, realizada no dia 28 de março de 2018, foi lida pela senhora 
secretária  e aprovada  por unanimidade dos votos dos presentes.  



 
 Informes gerais 

A administradora senhora Erika Gartner Hopfgartner apresentou a senhora Maria 
Elizabeth, que também fez uso da palavra esclarecendo que a Universidade Cruzeiro do Sul 
estabeleceu um campus na Avenida Paulista e apresentou breve relato das atividades da 
instituição. Os conselheiros presentes convidaram a representante da universidade e a 
instituição como um todo a fazer parte das ações e trabalhos desenvolvidos no parque, 
esclarecendo que a integração da comunidade local com os Parques Paulista é um dos 
grandes objetivos da gestão. 

 
Os conselheiros presentes esclareceram que estão realizando uma movimentação 

com a população local para aumentar a quantidade de colaboradores, divulgando as 
possibilidades de doações, em serviços e benfeitorias, com procura de parceiros, nos 
moldes dos modelos da SVMA. 

A senhora administradora também relatou os problemas originados pelas atividades 
realizadas na Avenida Paulista aos domingos e feriados, que têm afetado os parques,  em 
relação ao lixo que é lançado para dentro dos parques, e pelo impacto ambiental, 
principalmente em relação aos músicos e os problemas referentes à biofauna, e a 
preocupação com os equipamentos utilizados na feira gastronômica que colocam a área de 
preservação e conservação em risco. 

Os conselheiros lembraram a situação de tombamento do Parque Tenente Siqueira 
Campos, as resoluções do Condephaat e as proibições legais de diversas atividades nas 
áreas lindeiras. 

 
 

 
  levantamento das faltas dos membros do Conselho Gestor – apreciação e 

deliberação: a administradora Érika Gartner Hpofgartner apresentou detalhado 
histórico da situação da obrigatoriedade da presença dos conselheiros nas reuniões, 
a situação limite de 3 faltas injustificadas e colocou a matéria em apreciação. 
 Os conselheiros sugeriram  que há necessidade de realização de levantamento 
a partir da posse, em outubro/18, para verificação dos faltosos, das justificativas, e 
cada situação, para providências. 
 Dentre as sugestões encaminhadas após os debates, por unanimidade de 
votos dos presentes, ficou deliberado que a partir de 3 faltas injustificadas o 
conselheiro deve ser notificado, pena de perda do mandato para o qual foi eleito e 
realizada nova eleição para composição do conselho. 
 Os conselheiros, também pelo voto unânime dos presentes decidiram que as 
faltas dos membros das secretarias e outros órgãos devem ser oficiados, e se for o 
caso, cada órgão deve indicar novo representante.  

 

 comunicação visual dos parques:  a senhora administradora informou que 
SVMA irá fazer programas de comunicação visual para todos os parques. Os 
conselheiros perguntaram sobre aplicativos e a administração deu as explanações 
devidas. 
      

 bancos novos para os parques:  os conselheiros presentes apresentaram relato 
da situação dos bancos dos parques, que precisam de manutenção, além da falta 
de alguns equipamentos a área para lazer infantil. Os presentes debateram a 
matéria e deliberaram pelo envio de ofícios solicitando esses equipamentos. 



 
 pinturas dos gradis:  Tendo em vista a característica de ser área de proteção 

permanente, área tombada, e a vocação para eventos culturais, educativos, 
sociais, ambientais, todos os presentes concordaram que a conservação dos 
gradis, por pinturas é questão de manutenção importante, entendendo, por 
unanimidade de votos que há necessidade de envio de ofício à SVMA. 

 
  Campanha de conscientização para o público não jogar lixo através dos 

gradis para dentro dos parques:  a administradora dos Parques Paulista informou 
que a cada dois dias o lixo é recolhido, mas que nas segundas-feiras a quantidade de 
lixo lançado de fora para dentro, através dos gradis é muito maior que nos outros 
dias, em função  Programa Ruas Abertas da Avenida Paulista.   A Conselheira 
Dulce sugeriu solicitação para instalação de mais lixeiras nos entornos dos parques e 
nas calçadas, o que foi aprovado por aclamação geral. 
 
 doação de mudas de bromélias:  a senhora administradora lembrou aos 

presentes que a manutenção que está sendo feita pelo jardineiro teve resultados 
positivos no Parque Prefeito Mário Covas, mas o parque está precisando de novos 
exemplares de bromélias. A Conselheira Neide sugeriu procura dos exemplares 
em viveiros, e os outros conselheiros presentes aprovaram campanha para 
recebimento de doações.  

 
 assuntos gerais: os membros do Conselho apresentaram preocupação com a 

situação da preservação do Parque Tenente Siqueira Campos, principalmente em 
relação às atividades dos domingos e feriados, tendo em vista o desrespeito dos 
frequentadores aos ditames da Lei de Artista de Rua, e à feira de gastronomia, 
que também não atende aos padrões e normas de segurança. Os presentes, por 
aclamação geral, determinaram expedição de ofício para o Conselho Local Ruas 
Abertas e Prefeito Regional da Sé, pedindo providências em relação ao entorno do 
Parque Trianon, por ser área tombada, de preservação e manutenção 
permanentes e ser parque de contemplação. O Conselho Gestor, por unanimidade 
de votos também deliberou pelo envio de ofício aos órgãos competentes para 
obter informações sobre o real perímetro do parque, com total de área e 
confrontações, incluídas informações sobre as áreas de calçamento e passeio 
público. 

  
 Sugestão de pauta para a próxima reunião: os conselheiros deliberaram pela 

realização de REUNIÃO ORDINÁRIA no dia 27 de junho de 2018, às 10h30 
com a seguinte sugestão de pauta: 

 
 

Foi decidido por unanimidade entre os conselheiros que os pontos não discutidos 
nessa reunião serão discutidos nessa reunião ordinária, além da pauta nesta estabelecida: 

 
- implantação de academia no Parque Prefeito Mário Covas; 
- manutenção e conservação do Parque Prefeito Mário Covas; 
- fechamento dos Parques Paulista durante realização de eventos permitidos pelo 

TAC existente entre a PMSP e o Ministério Público e outros grandes eventos; 
 
 
 
 
 
 



II. ENCAMINHAMENTOS: 
 
Conforme deliberação do Conselho Gestor foi decidido: 
 
► encaminhamento de ofício à Zoonose para realização de programa periódico de 
desratização dos Parques Paulista; 
► encaminhamento de ofício solicitando novos bancos para os dois parques e equipamento 
de lazer infantil para o “play ground”; 
► encaminhamento de ofício à SVMA e Amlurb e Inova para instalação de mais lixeiras nas 
calçadas nos entornos dos parques; 
► encaminhamento de ofício ao Conselho Gestor Local da Paulista e ao Prefeito Regional 
da Sé, solicitando providências para que durante os dias do Programa Ruas Abertas a 
região tombada, de preservação permanente do Parque Tenente Siqueira Campos seja 
respeitada, nos termos da lei, tanto pelos artistas de rua como pela feira gastronômica; 
► encaminhamento de ofícios para obtenção de informações precisas sobre a área total do 
Parque Tenente Siqueira Campos /Trianon, com seu real perímetro e confrontações, 
incluídas informações sobre as áreas de calçamento e passeio público de seu entorno. 
 
 

Nada mais havendo a tratar, o Coordenador do Conselho Gestor, Administradora Erika 
Gartner Hopfgartner encerrou os trabalhos da Reunião Ordinária  do Conselho Gestor do 
Parque Prefeito Mário Covas e Parque Tenente Siqueira Campos /Trianon. A próxima 
reunião, ordinária, será realizada no dia 25 de julho de 2018 às 15h30 no prédio da 
administração do Parque Trianon, na Rua Peixoto Gomide, 919, para o que todos já estão 
convocados. 
 

Estiveram presentes os conselheiros que assinaram a Lista de Presença, constante 
como ANEXO 1 desta Ata. 
 
 

São Paulo, 30 de maio de 2018 
 
Conferência: 
 
____________________________________ 
Erika Gartner Hopfgartner 
Administrador dos Parques Prefeito Mário Covas e Parque Ten. Siqueira Campos 
Coordenador do Conselho Gestor 
 
 
Assinaturas dos Conselheiros presentes: 
 
__________________________   __________________________    
 
__________________________   __________________________    
 
__________________________                      __________________________    
 
 




